

Par 34 chemins

Prenons un nouveau Cap, ensemble & autrement !

N°1 novembre 2021

Créer du lien ...



À la suite de l'assemblée générale de l'Unapei 34 de juin dernier j'ai été élu président de notre Association. J'ai l'honneur de succéder à tous ces présidents qui ont œuvré, à la

tête de toutes les associations qui se sont fondues dans l'Unapei 34, au profit des personnes accueillies dans nos services et établissements. Avec le conseil d'administration de l'association, j'entends poursuivre cette œuvre militante (l'association est composée de parents et amis des personnes accueillies) et essentielle pour le respect de la dignité des personnes handicapées mentales et pour l'inclusion dans une société plus solidaire.

C'est à ce titre que j'ai le plaisir de vous présenter cette lettre que nous

avons décidé de lancer afin de créer un pont entre les administrateurs, les familles des résidents, les résidents eux mêmes et les professionnels des établissements, ainsi que nos partenaires.

Cette lettre d'information, d'un format « quatre pages » sera bimestrielle. Au fil de ces pages, nous vous présenterons nos réalisations, nos projets et nos espoirs, mais aussi nos difficultés et les défis auxquels nous sommes confrontés. Mais ce sera aussi l'occasion de vous exposer la vie des établissements de l'Unapei

34 et leurs réalisations, fruit du travail des professionnels et de l'activité des résidents qui y sont accueillis.

Pour que cette lettre soit un véritable lien entre nous, il est indispensable que vous preniez la plume pour vous y exprimer. C'est dans cet espoir de vous retrouver nombreux sur la route que nous voulons tracer pour les personnes handicapées qui nous sont chères que je souhaite une longue vie à cette lettre.

À très bientôt,
Bernard Dessimoulie
Président - Unapei 34

Opération brioches 1000 cartons !



"Merci, merci à tous ceux qui nous ont permis de renouer avec cette opération en diffusant 1000 cartons (6000 brioches).

Chevilles ouvrières de ce succès, les familles se sont mobilisées et ont su mobiliser leur entourage. Merci à vous salariés de l'Unapei34 qui vous êtes impliqués dans la logistique.

Merci à vous résidents, travailleurs qui avez contribué à ce succès. Merci à toutes les



entreprises partenaires; merci aux collectivités territoriales, aux CCAS, aux EHPAD, aux collèges, à tous les particuliers qui avaient apporté votre pierre à l'édifice. Ce succès va nous permettre d'améliorer le quotidien de nos enfants.

Je vous donne rendez vous en octobre 2022 pour poursuivre cette action qui contribue largement à porter un regard nouveau et empathique sur la situation des personnes à handicap mental."

Le département solidaire

Depuis une cinquantaine d'années, l'Unapei 34 « Association Parents et Amis de Personnes en situation de Handicap Mental » vend des brioches au profit de ses bénéficiaires. Les fonds récoltés permettent ainsi d'améliorer les conditions de vie des enfants et adultes en finançant des projets d'inclusion et infrastructures, en développant des solutions de séjours de répit, en créant des activités sportives et

culturelles, de loisirs ou de vacances adaptées. Lundi 11 octobre, Kléber MESQUIDA, Président du Département de l'Hérault, accueillait à l'Hôtel du Département de Montpellier, la délégation des membres de l'association Unapei 34 représentée par Bernard Dessimoulie, Président, Bernard Tuech, Vice-Président en charge de la communication, Mr Mallet, Administrateur, Mr Ghenaïm, Chargé de communication et partenariats, pour la remise de la brioche au Président du Conseil Départemental. Le Conseil Départemental soutient chaque année cette action en faisant l'achat de dizaines de cartons de brioches à l'Unapei 34 qui sont redistribués par la suite aux associations Croix Rouge, Secours populaire, Épicerie sociales, resto du coeur...

Un avenir ambitieux pour l'ESAT de FRONTIGNAN

Des personnes
UNIK
aux talents multiples

UNIK - ESAT L'ENVOL - Frontignan



Après 48 ans d'existence l'ESAT L'Envol de Frontignan est en train de faire peau neuve pour s'inventer un nouvel avenir plein de promesses.

Cet établissement a la particularité d'exercer son activité sur deux sites :

- Gaffinel, un domaine viticole produisant du muscat, avec les ateliers Vignes et Espaces Verts,
- Les Hirondelles, situé en plein centre de la ville, avec les ateliers Restauration, Blanchisserie et Polyvalent.

Carole SABIN, Directrice et Michel CHABBERT, Administrateur Référent nous présentent le projet d'établissement (2018/2022) qui va faire entrer cet ESAT dans le 21ème siècle.

C'est un projet ambitieux (un investissement de plus de 1,2 mil-

lions d'euros) qui va offrir à l'atelier Blanchisserie et à l'atelier Polyvalent des conditions de travail optimisées, pour apporter aux clients une qualité très professionnelle et aux travailleurs des conditions de travail idéales. Ainsi le nouvel atelier blanchisserie, mis aux normes européennes RABC, les plus exigeantes, offrira à ses clients, sous la nouvelle marque UNIK, un service de qualité compétitif et valorisant pour nos travailleurs.

Avec cette réorganisation l'atelier polyvalent ouvre de nouvelles perspectives : création d'un nouvel atelier « entretien et réparation du matériel espaces verts » en interne d'abord puis ensuite au sein de l'Unapei 34, développement d'une prestation de nettoyage intérieur de véhicules et Création de la prestation « Mise en production /impression de pictogrammes à destination des IME de l'Unapei 34 puis en externe.

Parallèlement à ces investissements l'Esat poursuit la réorganisation du service restauration et une activité Espaces Verts/Viticulture en pleine progression.

Enfin, la création d'une section annexe de 8 places offrira un outil supplémentaire. La SAESAT permettra d'apporter une solution complémentaire de celles que l'Esat propose.

« Pour faire face à ce développement, nous recruterons une douzaine de travailleurs en 2022, affirme Carole Sabin ; pour renforcer notre équipe de 130 collaborateurs. »

Chiffres clés :

110
places à l'Esat

26
salariés [ETP]

400
repas servis/jour

120^{kg}
de linge traité /jour
(avec montée en charge à 500 kg/jour)

20
hectares de vignes appellation Muscat

PORTRAIT EXPRESS



Christophe BONNAFÉ, Un homme volontaire

Dans chaque numéro nous vous présenterons le « portrait express d'un travailleur ; aujourd'hui voici celui de Christophe Bonnafé, de l'ESAT L'Envol de Frontignan.

Après un parcours personnel compliqué, Christophe est arrivé à Frontignan il y a trois ans. Habitant la région bordelaise, il décide de venir dans l'Hérault pour se rapprocher de sa maman, qui vit à Poussan.

Après un entretien positif et un stage de quatre semaines

Christophe intègre l'atelier cuisine. Décidé à progresser il postule pour un stage en septembre 2021 à la cuisine du « Sourire de Nestor » (confection et portage de repas à domicile) à Saint Jean de Védas, pour découvrir en particulier les techniques du « mixé » et acquérir de nouvelles compétences. Ce premier stage réussi lui ouvre les portes d'un second au printemps prochain. Et une future mise à disposition du « Sourire de Nestor ».

Christophe vit à Poussan, à proximité de sa mère (79 ans) dont il s'occupe activement. Très impliqué dans la vie de l'ESAT il est membre du Comité de Vie Sociale. Amateur de vélo, il parcourt tous les dimanches les routes du département (80 kilomètres) avec son ami Jean Pierre, avec qui il partage cette passion. Et il est également licencié de pétanque.

Bon vent à Christophe pour poursuivre cette vie riche et bien remplie.





Quel baptême !

C'était le 04 septembre « Baptêmes de l'air de Walter ». 30 minutes d'un rêve inoubliable, où certains, l'instant d'un temps, se sentaient devenir pilote. Un temps pour soi à bord d'un avion, un moment inédit !

C'est le projet qu'offrait l'Aéroclub de Montpellier, représenté par Pierre Sartre Président et l'Association « Les Amis de Jean Ba », représentée par Yves Pull et Michel Mansard à des personnes en situation de handicap, avec comme objectif « donner des ailes au handicap ».

Au programme, ce sont 25 personnes en situation de handicap qui étaient attendus ce 4 septembre sur le tarmac de l'aéroclub, pour prendre leur

Retrouvez le reportage France 3 tourné sur place :

<https://www.facebook.com/france3regions/videos/les-amis-de-jean-ba-donnent-des-ailes-au-handicap/388731742874843/>

baptême de l'air. 4 associations gestionnaires de l'Hérault, dont l'Unapei 34, avaient le privilège de participer à cette journée dans une ambiance de fête et de partage. Ce jour-là, un temps magnifique et idéal pour survoler la côte jusqu'à Sète et en prendre plein les yeux !!!!!

À l'issue du vol, une dégustation de paëlla était proposée, de quoi réveiller nos papilles..., chaque nouveau baptisé recevait son diplôme et sa casquette « d'aviateur » !

Etaient présents :

Foyer Archipel de Massanes
Les Ateliers Kennedy/Bulle Bleue
Arche de Jean Vanier L'Horizon
Les établissements de Unapei34

EAM Le Guilhem : Sport et musique



Favoriser le développement des activités physiques et sportives en direction des publics en situation de handicap mental, c'est l'une des préoccupations portées par l'EAM LE GUILHEM qui tout au long de l'année bénéficie d'une prestation gratuite autour du sport, proposée par notre partenaire Hérault sport depuis 8 ans.

Le 23/09/2021 et comme chaque année, un temps fort, une journée dédiée aux activités sportives et ludiques résonnait sur le site des Mûriers, cette fois-ci, sous la forme

d'une manifestation sportive et musicale. Un moment convivial, clôturé par une remise de prix pour chaque résident(e)s.

L'EAM Le Guilhem c'est déjà plus de 10 ans d'existence au service de 42 personnes internes adultes mixtes, âgées de 20 à 60 ans.

Notre partenaire :

<https://sport.herault.fr/>

EAM Le Guilhem-Unapei 34
1804 avenue du Père Soulas. 34090
Montpellier
04 99 23 27 51

UNIİK

L'Esat L'Envol Castelnau à la découverte du SIRAH

Le Week-end du 23 septembre, ils étaient 5 Travailleurs de UNIİK-ESAT L'Envol Castelnau Unapei 34, à vivre une belle expérience en compagnie de 3 moniteurs d'atelier. Ces travailleurs, ont eu le privilège de participer au célèbre Salon International de la Restauration, de l'Hôtellerie et de l'Alimentation (SIRAH) à Lyon. Une opportunité pour cette équipe venue s'inspirer, confronter leurs expériences, leurs compétences, leurs idées et surtout apporter un nouveau

regard à l'un des projets en cours d'élaboration : l'ouverture d'un restaurant d'application. De quoi conforter l'idée que nos travailleurs sont avant tout des personnes UNIİK aux talents multiples.

INFOS

Le SIRAH : salon ouvert aux professionnels du monde entier, regroupant plus de 2900 exposants.
Lyon : Capitale de la gastronomie. Depuis 1935 et grâce à Curnonsky, célèbre critique culinaire, la ville porte le titre de « capitale mondiale de la gastronomie ».



Et si on parlait de vous !

Pierre SARTRE

Un président de haut vol !



Pierre, quelques mots pour vous présenter...

« Il y a une trentaine d'années, touché par l'accident du fils d'un de nos amis, par l'intermédiaire d'un Club Service, je me suis investi pour des associations qui ont toutes un rapport avec le handicap. Et depuis, cela ne m'a pas lâché !

Après des études d'expertise comptable à Montpellier et la création d'un cabinet, j'ai décidé de réaliser mon rêve d'enfant : apprendre à piloter ! C'est ainsi qu'en tant que membre de l'AéroClub de Montpellier, je propose au Club, en 2009, d'organiser des baptêmes de l'air pour des personnes en situation de handicap. Les membres du Club ont immédiatement adhéré à ce projet.

Chaque année, une journée « Baptêmes de l'air handi » est dédiée à faire découvrir nos rivages du haut du ciel à des personnes en situation de handicap qui ne cachent pas leur joie ; C'est extraordinaire et un immense plaisir de voir leurs visages excités, rieurs, émus. Les années passent et j'intègre en 2011 le comité directeur de l'Aéroclub de Montpellier, puis deviens président du Club en 2015.

C'est lors d'une réunion aéronautique en 2018, que j'ai retrouvé un ami de mes enfants qui, à l'âge de 16ans, alors qu'il désirait devenir pilote de ligne, a eu un accident de voiture et s'est retrouvé en fauteuil roulant. Le jour de cette réunion, Damien Mennela, pilote-proprétaire d'un ULM adapté, m'a expliqué les difficultés qu'il avait rencontrées, en tant que personne handicapée, pour apprendre à piloter. Cela a naturellement entraîné notre décision de créer une section Handivol. Damien s'est occupé du choix de l'appareil et de son équipement ainsi que de l'appui de l'association Handisport.

En 6 mois, nous avons réussi à financer l'appareil grâce à l'aide financière de la Fondation de France, les fondations GMF, MMA, AG2R la Mondiale, la région Occitanie et des sponsors publics et privés. Nous avons reçu l'appareil fin 2018 et commencé des formations quelques mois plus tard, le temps de faire connaître cette possibilité d'apprentissage de pilotage et d'obtention du brevet. Malheureusement la crise sanitaire a mis un frein à notre activité, laquelle a repris en septembre 2021.

Hormis le côté plaisir, notre section a aussi une vocation d'insertion professionnelle. Nous sommes en contact avec l'association Envol à Toulouse (missions pour l'emploi Handicap des industries aéronautiques), les cellules emploi de nos partenaires, les organismes AGEFIPH et bien d'autres qui, nous le souhaitons, permettra l'obtention de postes, notamment grâce à la loi OETH qui impose un taux de 6% de la masse salariale réservé aux personnes en situation de handicap.

A ce jour, notre but est de faire connaître la section Handivol et de permettre aux élèves de voler à un tarif très bas qui avoisine cette année 30€ de l'heure. Ce tarif est possible grâce à l'aide de nos partenaires privés et publiques ».

Contact : Pierre Sartre 04 67 65 59 38

 Unapei 34

28

établissements et services médico-sociaux

861

salariés

1297

personnes accompagnées

ADHÉREZ C'EST CONTRIBUER

Association à but non lucratif (loi de 1901) l'Unapei 34 a besoin de votre adhésion pour poursuivre sa mission auprès des personnes en situation de handicap mental.

Que vous soyez parents, amis, entreprises, votre adhésion contribuera à renforcer notre voix pour porter haut et fort les valeurs que nous défendons.

INFORMATIONS ADHESION par mail au : siege@unapei34.fr

EXPRIMEZ VOUS !

Cette lettre est la votre. N'hésitez pas à nous faire part de vos critiques, de vos idées, de vos témoignages pour qu'elle devienne la traduction de la vie de notre association.

Familles, enfants, travailleurs, résidents, professionnels de l'Unapei34, ces colonnes vous sont ouvertes, profitez-en.

CONTACT :

Bernard Tuech, Vice-Président communication : btuech34@gmail.com